
広報まちかど特派員報告書 

6 月 1 日号 

1 

 

回答者数 （ 10名 ／ 1１名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4段階評価） 

歯みがきなんてへっちゃらさ 歯と口の健康週間 
興味 デザイン テーマ 

3.2 3.4 3.7 

御

意

見

等 

・よくありがちな笑顔で可愛い赤ちゃんの写真というわけでなく、素が出ている感じが自然体

でとても良かったです(笑) 

・赤ちゃんの写真はとても可愛いくて和みました。 タイトルはシンプルですが、雰囲気もあ

り、好きです。 

・可愛らしい子どもの写真は目につきやすいと思います。ただ、この状況が歯磨きとわかる

のは子育て経験がないと難しいかもしれません。歯ブラシがもう少しよく見えるアングルに

するなど歯磨き講習会の様子だったらもっと多くの子どもと保護者をとらえて、「一生使うも

のを一生懸命磨いています」のような「何？何をしているの？」と思うようなコメントを載せる

など検討しても良かったのではと思います。 

・テーマにあったよい写真だと思う。 やっぱり赤ちゃんは可愛い。 

・限りなく可愛い。 

記事① 掲載頁 2 平均点 （4段階評価） 

歯と口の健康週間 
見易さ 役立ち 充実度 

3.6 3.6 3.5 

御

意

見

等 

・歯周病のリスク、予防のメリット、検診の案内と必要な情報が網羅されているように感じま

した。 

・新しい情報や役立ち情報はあまりありませんでしたが、メッセージは明確でとても分かりや

すかったです。 朝食を食べない人や歯周病にならないための、具体的で簡単なアドバイ

ス、アイデア対応があればより良かったと思います。（2ページ、3ページ共通） 

・定期的な歯科検診は本当に大事だと思います。一部自己負担免除になることを知らない

人もいると思うので、広報に情報があると気付きやすいと思います。 

・市の歯科健診のリード文としての記事としては適当かと思います。 

・歯の健康診断はこれを見て行きました。虫歯になったことがなく 30年ぶりの歯医者でした

が、歯周病予備軍で歯の汚れ落としをしてもらっています。同じようなきっかけになった市民

がいればいいなと思いました。 

・大事な歯のために歯科検診を受けます。 
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記事② 掲載頁 3 平均点 （4段階評価） 

朝ごはんを食べるといいこといっぱい！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.7 3.6 3.6 

御

意

見

等 

・本当にいつも 1ページ 1ページのデザインは誰が考えているのだろうというくらい、デザイ

ン性があって良いなと思います。 1ページ 1ページデザインが違うのは、もしかすると「読み

づらい」と感じる方もいるかもしれません。大半の人は「飽きなくて楽しい」と感じると思いま

す。理想的な朝食のイメージ写真などあるとより具体的かと思いました。 

・新しい情報や役立ち情報はあまりありませんでしたが、メッセージは明確でとても分かりや

すかったです。 朝食を食べない人や歯周病にならないための、具体的で簡単なアドバイ

ス、アイデア対応があればより良かったと思います。（2ページ、3ページ共通） 

・朝ごはんを食べることの大切さが、分かりやすく書かれていたと思います。 

・市の食育のパネル展のリード文としての記事としては適当かと思います。 

・興味深いテーマで見入りました。 

・誰にでもよくわかるレイアウトになっています。 

記事③ 掲載頁 15 平均点 （4段階評価） 

市長コラム 「共感」「信頼」「希望」 No.121 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.3 3.2 

御

意

見

等 

・やはり市長の顔がイラストだと誰か分かりづらいので、顔写真か以前のように直筆の文字

の方が良いように思いました。 

・必要な情報がシンプルに纏めてあり、良いと思いました。 

・文字が多い記事なので、流し読んでしまうことがあります。時間がある時はしっかり読んで

います。 

・文中の「健康づくりのための睡眠ガイド 2023」は PDF版においてはハイパーリンクで厚労

省の当該ページに飛べるようになっていると良いと思います（私ならハイパーリンクを埋め

込みます）。 

・いつものことながら市長は物知りですね。 

・睡眠の大切さがよく分かります。 

その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

6 月は環境月間です（8ページ） 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・環境月間の記事（8ページ下段）で特定外来生物のオオキンケイギクとナガミヒナゲシの

駆除が取り上げられています。広報紙での周知は必要ですが、減っているようには思えま

せん。種が飛び散る前のタイミングに、もう一歩進んだ駆除について何か良い方法がないも

のかと思いました。 
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記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

移動図書館 きぼう号（15ページ） 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・「きぼう号」を知らない人もいるので移動図書館の文字は少し大きめの方が良いと思いま

した。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

6 月は土砂災害防止月間（16 ページ） 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・土砂災害防止月間の特集は良かったと思います。 

今月さっそく大雨が続いているので気を付けなければと思います。 

（次頁から 15日号） 



広報まちかど特派員報告書 

6 月 15 日号 

4 

 

回答者数 （ 10名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4段階評価） 

谷津干潟自然観察センター開設 30周年 
興味 デザイン テーマ 

3.3 3.5 3.5 

御

意

見

等 

・シラサギらしき鳥が写っているのが良いです。 

・人と鳥をシルエットにし谷津干潟と住宅群（津田沼駅前のタワーマンションも含まれてい

る）を写し出した写真はなかなかの出来栄えと思いました。写真からのメッセージは良くイメ

ージできます。もし、国内外で広報紙の表紙写真コンテストがあれば、入賞するのではと思

いました。 

・干潟の魅力が伝わる良い写真だと思いました。 静かで平和的な干潟がきれいです。 

・谷津干潟をバックに親子、鳥のシルエットが見守る象徴のようでとても良い写真、表紙と思

います。 

・観察センターが 30周年ということで良いテーマだと思いますが、パッと見たときに何の写

真だろう？と思ってしまいました。鈴川さん親子のシルエットだったのですね。 

・水鳥が干潟のあたりにいる様子を写真に収めて表紙にできたら良いかなと思いました。 

向こう側に見えるのが谷津パークタウンというイメージが思い浮かぶのは一部の人だけか

なと感じました。個人的にはやや分かりにくいかなと。 

・まぁこの時期はこれですよね。 

・色々想像できる影絵です。けれど、一目では谷津干潟観察センターのことかわかりません

が。 

記事① 掲載頁 2 平均点 （4段階評価） 

70th普通救命講習会 
見易さ 役立ち 充実度 

  3.5    3.6    3.5 

御

意

見

等 

・とても大事な講習だと思うのでページをめくってすぐのページに載せていただき良かったと

思います。 もう少し目立つようにはっきりした配色のデザインでも良かったのではと思いま

す。 どこで読んだ情報か忘れましたが、習志野市は救命講習の受講率が非常に高いと聞

きました。 私も以前受けようとしたら随分先まで予約がいっぱいでした。 また、一昨年だっ

たか、京成大久保駅付近で倒れた方がいました。そのとき「大丈夫ですか！？」と大声を上

げてくれたのは、習志野二中(か四中)の生徒さんたちでした。その声のおかげで、私を含め

て周りの大人が何かあったことに気が付きました。 生徒さんたちはその後、AED を取りに

奔走していて大活躍でした。生徒さんたちの活躍を学校に報告しようとサイトを調べたら、そ

の少し前にも男子生徒 2名が表彰されていました。 こういった紹介をぜひしてほしいです。 

・救命に必須の AED ですが、市内の最新の設置場所マップの周知について市ホームペー

ジのURL／QRコード（または、参照できるアプリ等の紹介）が書かれてあれば良いのではと

思いました。 
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・必要な情報が簡単に纏めてあり、ビジュアルも良く、とても分かりやすいです。 

・講習の修了証が今年度は特別なところが良いと思います。受講を検討している人の後押

しになると思います。 

・9の付く日に救命講習を行っていることを知りませんでした。以前から興味があったのでぜ

ひ参加したいと思います。 

・昨年、消防署で普通救命講習を受講し修了証の交付を受けていることもあり、土日を含め

て連続して 1週間、都合の良い日を選んで 講習会を受けられる機会はなかなかないと思っ

ていましたので、こういう特集記事は大変助かります。 

・講習会が一週間毎日あるので参加しやすいです。 

記事② 掲載頁 4 平均点 （4段階評価） 

年に一度の無料健康診査 
見易さ 役立ち 充実度 

  3.6    3.6 3.6 

御

意

見

等 

・「年に一度の」「無料」をタイトルにしているのはとても良いと思います。目を惹きます。 

・健診後の取り組みが大事であるところにスポットを当てたのはとても良かったと思います。

保健指導の具体的な方法などをもう少し知りたいと思いました。 

・無料健康診査の受診券の送付が 5月末なのに、広報で取り上げるのが 6月 15日号とい

うのは，ちょっと間隔が空きすぎていないでしょうか。6月 1日号に載せた方が間髪おかずに

予約に意識が向くと思うのですが、いかがでしょうか。 

・お知らせを見過ごしている人もいると思うので良い記事だと思う。 

・協力者に商品券とは嬉しい企画です。 

記事③ 掲載頁 6 平均点 （4段階評価） 

光輝く高齢者未来計画 2024 
見易さ 役立ち 充実度 

   3.1    3.2 3.2 

御

意

見

等 

・次のページの高齢者見守りに関しての情報も相まって 2ページにわたる特集が良かった

です。 目標だけでページの大半が使われているので、現時点でどのようなサポートが受け

られるのか相談先の情報があった方が良いように感じました。 

・少しタイトルと内容にかいりがある気もしました。 光り輝く部分がもう少し強調された内容

であっても良かったかもしれません。 イラストのイメージかもしれませんが、内容からは輝く

イメージは感じませんでした。 むしろ安心や静かな幸せのイメージでした。 

・紙版では、計画書のサイトリンクの QR コードを載せるようにして欲しいです。 PDF版で

は、QR コードでなくてもハイパーリンクを埋め込むだけでも構わないと思います。 

・今一つ主題が理解できなかった。 タイトルがよく分からない。 

・身寄りのない認知症初期の高齢者の方が近所に住んでいます。行政は手助けできるの

でしょうか？ 未来計画が絵に書いた餅のままになりませんように。 
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その他１５日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・1つの情報が 1ページ内に収まっている、おさまり切らないものは見開きになっているので

ページをめくって続きを確認する必要がなく、読む方の事をとても考えているのだろうなと思

います。 全国広報紙大会みたいなのがあれば、広報習志野は確実に何かの賞が取れる

のではと思います。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

広報まちかど特派員（9ページ） 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・まちかど特派員の紹介記事を見て、「特派員とは何ですか？」と何名かから声をかけてい

ただきました。実名で記載されていたので気付いたようですが、皆さんしっかり広報を読み

込まれているのだなと感じました。 

・今年度の特派員紹介ありがとうございます。習志野市を知る良い機会なので意識を持っ

て活動していきたいです。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

お知らせ BOX（10～12ページ） 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・お知らせBOXに記載されているイベントの対象者が高齢者もしくは小中学生に偏在してお

り、かつ中間層がすっぽり抜け落ちている、対中間層向けの積極的な取り組みの証として、

意識的に対象として中間層を念頭に置いた市内のイベントをピックアップして掲載するな

ど、中間層にも優しい習志野市のブランディングを目指して欲しい。 

（次頁から広報活動への御意見）
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1月曜日更新 

第 1･3 週 月～日曜日 午後 8 時 15 分から放送(15

分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】6月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒ 5名 

Ｂ．見なかった ⇒ 5名 

【質問 2】（質問 1でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM船橋・習志野（11ch）の放送 ⇒ 1名 

 Ｂ．市ホームページでの動画配信    ⇒ 4名 

Ｃ．中央図書館でのＤＶＤ貸出し    ⇒ 0名 

【質問 3】（質問 1でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒ 0名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒ 4名 

Ｃ．その他 ⇒ 1名 （                                 ） 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・質問 2に、「YouTube」と選択肢を増やしてほしいです。正確な回答ができません。 

・若い職員の登場が増えていて好感が持てます。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒ 6名 

 Ｂ．見なかった ⇒ 4名 

 Ｃ．見られない ⇒ 0名 （理由：                                     ） 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・見づらいなと感じています。 

・ならしの NOWを見ましたが、皆さん素晴らしい取材記事を書かれていました。もっと多くの方に読

んでいただきたいです。 

・ハッピーバスのルート図、時刻表は，PDF ファイルではなく html で公開するようにしていただける

とありがたいです。 

・バナーが綺麗です。 

市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・今月もありがとうございます。今回のなるほど習志野、ならしの NOW などでも紹介したいことが

色々ありました。 記事に起こしたいのでよろしくお願いいたします。 

・広報紙の設置場所別の実際に持って行っている数はどれくらいなのでしょうか？ 

郵便局はいつも減りが早い気がします。ネットなどより紙ベースで見たい層が一定数いるとは思い

http://www.city.narashino.chiba.jp/


広報まちかど特派員報告書 
～市の広報活動について～ 

 

8 

 

 

 

ます。 大きいスーパーだと設置冊数も多いためか、あまり減っていない印象です。 

→業者と相談の上、調整しています。（広報課回答） 

残った広報紙は、廃棄？リサイクル？どうなるのでしょうか？ 

→事業者が回収して広報課で 1年間保管後、リサイクル用紙として廃棄しています。（広報課回

答） 

・産業振興課の習志野市の農業のページを読んでも、習志野市の農業に対する興味が沸きづら

いと感じます。その理由として、農業のスマート化や新規就農の話題といったものが一切載ってい

ないからではないかと思いました。 また広報活動を通じて，地域の特徴をもっと前面に押し出すこ

とを考えてみても良いかもしれません。デジタル庁が公開している 「地域幸福度（Well -Being）指

標」が、習志野市ではどのような結果が得られていて、習志野市において「地域幸福度（Well 

-Being）指標」を活用した市民サービスや公共投資がどのような結果のもとに行われているのかと

いったあたりを積極的にアピールすることも考えられても良いように思いました。 

・70周年記念で特に楽しみにしているのが、ナラシド♪の友達です。御披露目はいつになるのでし

ょうか？ 

→広報習志野 4月 15日号（16ページ）にて 10月頃に市ホームページなどで発表予定と記載済み

です。（広報課回答） 


